
 
 
 
 
Présents 

 Mmes et Mrs les conseillers et adjoints du RPI : Mme Briand, Mme Lips, Mme Chamfort 
 Mmes et Mr les enseignants du RPI : Mme Borgnat, Mme Rojot, Mme Krikke, M. Marandon, Mme 

Simonnet, Mme Wesnosker 
 Mmes et Mrs les représentants des parents d’élèves : Mme Hennoque, Mme Martin, Mme Herouart, 

Mme Stoffel, Mme Bailly, Mme Dieudonné, Mme Faillat 
 Mmes et M. les directeurs de l’accueil périscolaire : Mme Lesieur, M. Lepinois 
 Mme la représentante de l’association de l’école « L’enfance buissonnière » : Mme Barbier 

 
Excusées 

 Mme Roumieux, IEN Auxerre I 
 Mme et M. les Maires du RPI : Mme Maltoff, M. Barbotin, M. Vantheemsche,  
 M. Fabre, Directeur du pôle enfance jeunesse et sports 

 
1. Présentation 

 
- L’école accueille cette année Mme Amélie Jacquemin comme décharge de direction de M. Marandon et Mme 

Cloé Tarnaud, service civique. 
- Le constat des effectifs fait apparaître un effectif total de 117 élèves : 60 sur Coulanges et 57 sur Escolives 

(PS-MS à 18, MS-GS à 18, CP-CE1 à 21, CE1-CE2 à 20, CM1 à 20, CM2 à 20) soit une moyenne de 19,5 
élèves sur le RPI. La fusion des 2 écoles sur Escolives et la création d’une direction unique a permi d’éviter 
une fermeture de classe.  

-  Prévision des effectifs pour 2024-2025 : environ 110 élèves (20 élèves sortants pour 12 futurs PS envisagés) 
- Le RPI subit comme l’auxerrois une baisse démographique qui devrait continuer sur les 3 années à venir au 

niveau des effectifs scolaires, le directeur demande aux mairies si des stratégies municipales sont 
envisagées ? 

-    Cette année, le RPI a été sélectionné pour une évaluation d’école qui aura lieu du 27 au 29 novembre avec                               
une restitution publique avant les vacances de décembre. Le directeur en rappelle les objectifs et le déroulé et 
remercie l’ensemble des participants aux différents groupes de travail et aux entretiens. 

- 61% de participation aux élections des représentants des parents d’élèves sur le RPI. Les 6 sièges de 
titulaires ont été pourvus ainsi que 2 sièges de suppléants. Le directeur regrette que la possibilité du vote 
électronique soit si complexe et onéreuse d’autant plus lorsqu’il n’existe qu’une seule liste de candidats. 

 
2. Point administratif (sécurité – réglementation) 

 
Les exercices incendie ont été réalisés au mois de septembre sur les 2 sites sans difficultés. 
Les exercices PPMS ont été repoussés au mois de novembre sur demande académique. Il apparait d’ores et 
déjà que les boitiers PPMS sur Coulanges ne fonctionnent pas tous et qu’il n’existe aucune alarme distincte sur 
Escolives pour différencier les alertes PPMS des exercices incendie. Le directeur demande à la mairie 
d’Escolives de se rapprocher de la mairie de Coulanges pour pouvoir installer le même type de boitier PPMS ou 
d’envisager une autre solution. 
 
Le règlement intérieur est réactualisé, notamment sur le harcèlement scolaire, il est relu par le directeur et validé 
par le conseil d’école. 
 
La dérogation à l’organisation des horaires d’école sur 4 jours arrivant à échéance, le conseil d’école vote pour 
son renouvellement à l’identique pour l’ensemble du RPI. Les conseils municipaux devront également valider et 
renvoyer le dossier de renouvellement à la DSDEN. 
 

3. Activités pédagogiques / Evaluations nationales 
 
Les Activités Pédagogiques Complémentaires (APC) au bénéfice d’un petit groupe d’élèves à besoins après la 
classe durant 1heure, ciblés par l’enseignant de la classe, se fera cette année le lundi et le mardi en 2 fois 30 
minutes pour la maternelle, le mardi et/ou le jeudi selon les classes élémentaires en 1 fois 1h. Pour rappel, ces 
APC sont soumis à l’autorisation des parents. 
 
Le directeur évoque les résultats aux évaluations nationales qui ont été passées par les élèves de CP, de CE1 et 
de CM1 au mois de septembre dont les résultats sont donnés individuellement aux parents. Il apparait de bons 
résultats en CM1, dans la moyenne en CE1 et légèrement en dessous de la moyenne de la circonscription en 
CP. Les enseignants vont se réunir prochainement pour analyser et prendre les dispositions nécessaires pour 
palier aux difficultés rencontrées. 
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4. Projet d’école / Projet de classe 
 
 Projets d’école : 
- projet en cours de préparation pour la réalisation d’une grande fresque murale dans la cour à Coulanges. 
- Les incorruptibles 
- Ecole et cinéma 
- Concours mathématiques Kangourou 
- Labellisation Ecole E3D 
- Projet de création d’un logo pour le RPI 
- Participation à la Grande Lessive 
- Pratique instrumentale percussion / ukulele + percussion corporelle 
- Projet intergénérationnel avec la maison de retraite de Coulanges 
- Projets sportifs 
 
 Projets supplémentaires de classes 
- Bibliothèque pour les classes de Coulanges 1 à 2 fois par mois ainsi que pour les classes d’Escolives avec un 

système de bacs  
- Projet viticulture reconduit pour les CM2 sous une autre forme.  
- Sortie à la pyramide du loup pour les CE1-CE2 
- Conception d’un jardin éco biologique pour les CE1-CE2 avec une sensibilisation générale au développement 

durable. Participation de cette classe à la semaine du jardinage. 
- Participation des CM au concours national du prix d’expression écrite et poétique. 
- Projet théâtre comique pour les CM1  
- Ateliers scientifiques au cycle 2 
- Service sanitaire sur Escolives  
- Travail sur le patrimoine local pour les CP-CE1 
- Décloisonnement GS-CP 
- Sortie de fin d’année au parc de l’Auxois pour les maternelles (si financement mairie possible) 
- Journal scolaire pour les CM2  
- Sortie culturelle sur Paris pour les CM2 en lien avec les mairies (si possible) 
- Sorties artistiques et culturelles sur Auxerre (Muséum, abbaye St Germain) 

 
 
5. Point financier coopérative 

 
80% de participation volontaire des parents sur le RPI. Participation en hausse par rapport à l’année dernière. 
Le directeur rappelle les dépenses engagées l’année dernière notamment l’effort financier conséquent pour la 
coopérative scolaire pour maintenir des projets d’envergure (classe découverte...). L‘objectif cette année sera de 
réduire les dépenses sans limiter le nombre et la qualité des projets et d’augmenter les bénéfices et la 
participation des partenaires pour assurer la réalisation des projets pour les années prochaines. 
 
 

6. Travaux / Aménagements / Investissements  
 
Il est demandé : 
- qu’une clôture en osier soit réalisée pour le jardin partagé dans la cour de récréation d’Escolives. 
- qu’un espace de travail pour le directeur soit dégagé sur Escolives afin de permettre au directeur de recevoir les 
parents ou de pouvoir être davantage présent sur le site d’Escolives. 
- qu’un bac à compost soit installé à Escolives. 
 
 

7. Périscolaires 
 
 Coulanges : le directeur salue les bonnes relations et la réactivité du périscolaire sur l’aménagement des 
30min d’Activité Physique Quotidienne en partie sur la pause méridienne. 
M. Lepinois, nouveau responsable indique qu’en moyenne il y a 5 enfants le matin et 8 le soir à la garderie. En 
plus d’un coin jeux, arts, un coin pour faire ses devoirs existe pour les enfants au périscolaire. Les enfants 
participeront à la décoration de la cantine pour le repas de Noël. 
 Escolives : le directeur énumère les volontés communes école/périscolaire : participation à la Grande Lessive, 
règlement commun pour la cour ou les espaces partagés et possibilité de faire créer le programme de la fête des 
écoles par le périscolaire. L’effectif du matin est en moyenne de 12 enfants, 43 le midi, 25 le soir et 52 le 
mercredi. Durant les vacances de la Toussaint, 55 enfants en moyenne étaient présents. 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



8. Association des écoles 
 
Le directeur remercie la présidente et les parents bénévoles qui donnent de leur temps pour offrir plus de moyens 
et d’actions aux élèves du RPI.  
L’association va participer financièrement au projet fresque dans la cour de Coulanges et à des tracés dans la 
cour d’Escolives à hauteur de 800€ pour chaque projet. L’association reverse cette année 1200€ à la coopérative 
scolaire. Cette année, presque 50% des familles ont adhéré à l’association. 
La présidente de l’association : Mme Barbier rappelle les manifestations qui seront proposées : 
Sapins, chocolats à Pâques, chasse aux œufs, vente de fromage du Jura, marche des familles, goûter offert aux 
enfants, livres pour Noël, un spectacle de fin d’année, une boum le 4 février à Jussy et une sortie à destination 
des CM2 qui partent au collège si des parents sont volontaires pour encadrer. 
 

9. Questions diverses 
 
- Le directeur informe que de gros problèmes de connexion à internet depuis la rentrée scolaire de septembre 
perturbent beaucoup le travail de classe ou de direction et qu’une solution doit pouvoir être envisagée. 
- Le directeur demande au conseil municipal de Coulanges la possibilité de faire installer un panier de basket 
dans la cour si c’est possible. 
 
Séance levée à 19h00. 
             Le président, 
         Stéphane Marandon  


